

Burundi : Léonard Nyangoma se lance dans la course à la présidentielle de 2015

PANA, 01 février 2015 Un ancien chef rebelle historique annonce sa candidature à la présidentielle au Burundi Bujumbura, Burundi - Le leader historique, Léonard Nyangoma, sera dans la course pour l'élection présidentielle de prochain à la tête du Conseil national pour la défense de la démocratie (Cnnd), apprend-on des conclusions d'un congrès extraordinaire qu'a tenu samedi, cet ancien mouvement rebelle devenu aujourd'hui un parti politique de l'opposition radicale au Burundi. Le prétendant à la magistrature suprême est l'un des vieux routiers de la politique nationale. Il avait lancé un mouvement rebelle armé dans la foulée de l'assassinat, en 1993, du premier président démocratiquement élu, Melchior Ndadaye, dans un coup d'Etat militaire.

Son mouvement armé a connu des divisions internes qui ont débouché sur la création du Conseil national pour la défense de la démocratie/forces de défense de la démocratie (Cnnd-Fdd, au pouvoir depuis 2005, date des premières élections démocratiques post-conflit). Les relations entre les deux partis du Cnnd et du Cnnd-Fdd ne sont jamais normalisées et l'ancien chef rebelle, Léonard Nyangoma, vit en exil politique à l'étranger depuis les élections générales de 2010. La capacité de mobilisation et le talent d'orateur de cet ancien professeur de mathématiques avait été pour beaucoup, en 1993, dans la victoire et le pouvoir éphémère du Frodebu face à l'ancien parti unique de l'unité pour le progrès national (Uprona), disent ses anciens compagnons de lutte politique. La candidature de M. Nyangoma est la troisième à avoir été jusqu'ici annoncée par l'opposition après celles de A Sinduhije, président du Mouvement pour la Solidarité et la Démocratie (Msd), et de Léonce Ngendakumana, du Front pour la Démocratie au Burundi (Frodebu). Du côté de la mouvance présidentielle, l'heure est plutôt aux tirs de barrage contre un "troisième mandat" supposé du chef de l'Etat sortant, Pierre Nkurunziza. Une vingtaine d'organisations de société civile a déjà lancé une campagne connue sous le mot d'ordre de "Halte à un troisième mandat du Président Nkurunziza" alors que le concerné n'a pas encore rien dit clairement de tel à ce sujet.